

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 4 horas y 59 minutos, y se pone á las 7 horas y 13 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 4'30 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'55 (m.) t.
De Manacor á La Puebla, á las 7'30 mañana y 5'45 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—La dedicacion de san Pedro ad Vincula, en Roma en el monte Esquilino.

El martirio de san Felio, mártir, en Gerona en España.

El martirio de los santos siete hermanos Macabeos, martirizados con su madre en tiempo del rey Antiocho Epifanes en Antioquia.

El martirio de las santas vírgenes Fe, Esperanza y Caridad, que en el tiempo del emperador Adriano alcanzaron la corona del martirio en Roma.

CULTOS.—Mañana domingo.—En San Nicolas empezarán las Cuarenta Horas en honra del Santo Cristo que se venera en dicha iglesia, siendo la exposicion á las nueve y media en seguida horas y la misa mayor con sermón que dirá D. Juan Galmes. Por la tarde los actos de coro y la reserva.

En Santa Magdalena se celebrará la fiesta que todos los años tributan á la Beata Catalina Tomas los devotos concordantes; á las diez y media misa mayor con sermón por D. Bernardo Mátas.

En Santa Eulalia fiesta en honra de S. Luis Gonzaga; á las nueve y media se cantarán horas y la misa mayor, con sermón por D. Juan Barceló.

En Santa Cruz fiesta al Santo Cristo que se venera en dicha iglesia; á las diez misa cantada con sermón que dirá D. Bernardo Balle. Por la tarde el segundo día de novena de la Virgen del Buen Camino, y predicará D. José Ordinas.

En el Socorro á las siete habrá comunión general para los asociados al Apostolado. Por la tarde el ejercicio del Corazon de Jesus, con exposicion.

En Montesion á las siete y media habrá comunión general para los Asociados al Sagrado Corazon de Jesus. Por la tarde el ejercicio de costumbre, con exposicion y plática.

En la Merced á las siete y media comunión general para los Esclavos del Santísimo; á las diez misa cantada, con exposicion. Al anochecer ejercicio con plática, en la capilla del Santísimo Sacramento.

En el Hospital á las siete de la mañana y la tarde de una misa se dará principio á un devoto septenario en preparacion á la festividad de San Emigdio, y se repetirá al anochecer con sermón por el P. Melchor Plánas.

En Santa Fé á las cuatro y media de la tarde se dará principio á la novena de Nuestra Señora del Buen Camino, con sermón que pronunciará D. José Reus; continuándose á igual hora en los domingos y días de fiesta consecutivos. Antes de la novena se rezará el Santo Rosario.

En Santa Catalina de Sena por la tarde se rezará el Rosario entero.

En San Jaime al anochecer se dará principio á la novena en honra de S. Cayetano.

En San Francisco al anochecer se cantarán solemnes completas en preparacion á la festividad de la Virgen de los Angeles.

El Jubileo de Porciúncula se puede ganar desde primeras vísperas del día 1.º de Agosto hasta puesto el sol del día 2 en las iglesias de San Francisco, Santa Clara, Capuchinos, Capuchinas y Piedad.

El ejercicio del Sagrado Corazon de Jesus se verificará con exposicion en San Francisco, á las cuatro de la tarde; en San Felipe Neri, Capuchinas, San Jerónimo, Concepcion y Santa Magdalena, por la tarde; y en Santa Eulalia, al anochecer.

CORTE DE MARIA.—En la Catedral, á la Virgen de la Asuncion.

Lunes.—En San Nicolas continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las diez horas y la misa mayor. Por la tarde los actos de coro y la reserva.

En San Francisco se celebrará la festividad de la Virgen de los Angeles; á las diez misa mayor con sermón por D. Andrés Nicolau.

CORTE DE MARIA.—En la Catedral, á la Virgen de la Grada.

SECCION EXTRANJERA.

EL VATICANO, FRANCIA Y CHINA.

«La cuestion de las negociaciones entre el Vaticano y la China, para la proteccion de los misioneros católicos en aquel país, permanece extremadamente oscura; y cuanto pueda contribuir á esclarecerla merece ser conocido.

Un telegrama anunció que monseñor Antonio Agliardi, que recientemente había ido, en calidad de delegado apostólico, á reorganizar la jerarquía católica en las Indias inglesas, estaba nombrado Nuncio en Pekin y debía partir á los principios de Agosto para ocupar su puesto. Posteriormente se desmintió aquella noticia, y la curia anunció con cierta ambigüedad que el acuerdo con China no podía reputarse terminado. Y, en efecto, monseñor Agliardi, despues de saber en Roma que su marcha no tendría lugar hasta Octubre, ó quizás hasta nuevo año, pidió y obtuvo una licencia que ha pasado en Suiza.

No obstante, si se ha de creer á un corresponsal del Vaticano que escribe á *La Riforma*, no ha de suponerse que el retardo aludido indique en la Santa Sede la intencion de renunciar al reanudamiento de las relaciones directas con la China. El Papa se inquieta mucho con la hostilidad que la proteccion de Francia atrae, por lo que se dice, sobre los cristianos de China. En el último volumen de las *Misiones Católicas*, el número de estos cristianos católicos se eleva á 483,403, repartidos entre 2,429 iglesias, manteniendo 1,779 escuelas con 25,219 discípulos; 281 misioneros indígenas dirigen estas congregaciones con 471 misioneros europeos, italianos en su mayor parte, salvo en la provincia de Canton, en el Yuman y en el Seh-Ti-Ouen.

El Soberano Pontífice se ha dirigido directamente á Pekin para obtener del gobierno imperial promesas tranquilizadoras respecto á la seguridad de las misiones. El Tson-li-Yamen respondió astuciosamente que las autoridades locales harían cuanto pudieran á fin de garantizar contra todo ataque la vida y los bienes de los cristianos indígenas; pero que esta solicitud podría no ser eficaz mientras estos permanecieran bajo la proteccion de Francia.

De esta manera, continúa diciendo el periódico oficioso francés, nació el proyecto de quitar á la república el protectorado de las misiones católicas en China, sometiéndolas á un representante especial del Vaticano. Este plan fué acogido por Leon XIII; pero tratábase de realizarlo sin provocar una ruptura abierta con Francia. El Papa recurrió entonces á la intervencion de M. de Lavignerie, que tentó el hacer admitir en recompensa el nombramiento de tres Cardenales franceses.

Leon XIII, por último, envió á Paris al más habil de los diplomáticos pontificios, Monseñor Vanutelli, Nuncio en Lisboa, á objeto de manifestar á M. de Freycinet la peligrosa condicion de las misiones católicas en China y el carácter de ninguna manera hostil á Francia que reviste cualquier disposicion adoptada por la Santa Sede.

Las cosas, concluye *Le Temps*, se hallan en ese estado conforme á las declaraciones de la correspondencia Vaticana remitida á *La Riforma*. Es decir, que el Vaticano no ha podido vencer la resistencia del gobierno francés, y no ha osado pasar más adelante.»

— El día 30 de Junio, al pasar el ministro plenipotenciario italiano, Sr. Scovasso, por la puerta del Soco, en Tanager, notó que le empujaban hacia adelante violentamente, y como la aglomeracion de gentes en aquella angosta vía da con frecuencia origen á hechos de esta naturaleza, se desvió con el objeto de dejar paso al que encontraba, sin duda, en su persona poderoso obstáculo.

Mas observando, y no sin sorpresa, que la presión ejercida sobre su espalda no cesaba, volviéndose con cierta brusquedad, pudo convencerse de que era un moro mulato el que á conciencia le atropelaba,

y al notar aquella agresion violenta, apartó al moro, reprendiéndole por su grosería, y aun le castigó con un baston que llevaba. Prorrumpió el berberisco, al verse aporreado, en gritos amenazadores, y, con la rapidez del rayo, desenvainó un puñal que llevaba á la cintura y acometió al embajador, que pudo, gracias á su serenidad en aquel supremo instante, evitar una muerte cierta rehuyendo el golpe que el asesino le dirigiera.

No contribuyó en poco á salvar su existencia la eficacia con que algunos transeuntes, y especialmente el llamado Hady-Buchaib-ouel-el Guaoni, procedieran á sujetar y contener el brazo armado del agresor.

Este, que es un susi desconocido, fué trasladado á la Kasba, en donde como primera providencia se le impuso un eficaz correctivo.

— Continúa la agitacion entre las kábilas del imperio, y especialmente entre aquellas que residen en las inmediaciones de Fez. Las de Ast-Mergad y Aii-Atta, así como las del territorio de Taflet, se han dirigido al emperador por conducto del marabut Sid-Mohamet-Elarbi, dándole á conocer sus disposiciones y prometiéndole unirse al ejército tan pronto como cualquier circunstancia hiciera necesario su concurso.

En espera de la resolucion del sultán, procuran armarse convenientemente y acaparar toda clase de municiones de guerra.

— En el momento de darse por vencida la revolucion uruguayana y de regresar al poder supremo la personalidad del general Santos, la idea de un pronto desquite nacía en la mente de todos.

Luego, en los días trascurridos, la palabra revolucion ha estado en los labios de todos, y podemos asegurar, refiriéndonos á la prensa del Sud, que, día por día, hemos esperado la reaparicion de sucesos tristísimos; ora preparados en la frontera del imperio vecino, ora en el interior de la misma república, condenada á vivir la vida de los desesperados.

A qué grado habrán llegado en la presente fecha las cosas, no lo podemos decir, pero los antecedentes conocidos nos suministran bastante luz para atribuir importancia á las siguientes líneas de un despacho telegráfico expedido en Montevideo:

«Vuelven á circular rumores sobre trabajos revolucionarios, sin que se pueda fijar á ciencia cierta dónde tienen su origen y direccion.

En algunos departamentos fronterizos han tomado tal consistencia estas versiones, que no faltan ya precavidos que toman el portante para Entre Rios ó el Brasil.

Llama tambien la atencion la extraordinaria afluencia de jefes militares que rodean al general Santos.

Hay quienes creen que en conocimiento el gobierno de ciertos trabajos subversivos, inaugurará una política de resistencia y represion.

Otros esperan al Mesías suponiendo que el general Santos, á fin de satisfacer la opinion, producirá un conato de evolucion política.

A la excursion hecha el sábado á Santa Lucía por Santos atribúyese carácter político.»

Pronto, pues, saldremos de dudas sobre la situacion real de los americanos.

En otro telegrama se da cuenta de un acto del dictador. Dice:

«A consecuencia de haber re-roducido varios periódicos de oposicion un artículo publicado por un diario de Buenos Aires ofensivo al cuerpo diplomático de esta capital, el presidente de la república del Uruguay mandó prender seis periodistas, violando la Constitucion y la ley de imprenta.

El cuerpo diplomático dirigió reclamaciones pidiendo la libertad de los periodistas extranjeros.»

Segun noticias recibidas últimamente, ha sido puesto en libertad el periodista francés preso arbitrariamente por las autoridades de Montevideo junto con los demás periodistas indígenas.

De esto, sin embargo, nada dicen los partes, siendo de suponer que continuarán detenidos.

CORREO DE HOY.

Madrid 28 de julio.

El período parlamentario toca á su termino, y para abreviarlo celebró ayer el Congreso nada menos que tres sesiones, terminando la última cerca de las dos de la madrugada, pues no solo se quería, como se consiguió, terminar la discusión de la base 5.^a, sino también el proyecto de ley prorrogando la información que, según la modificación vigente de la famosa base 5.^a, debería hacerse ahora, para una rebaja en los aranceles hecha ya por virtud de los tratados de comercio. Con este motivo, y aprovechando una impugnación, que parecía hecha con este objeto, el señor Camacho hizo algunas declaraciones con intento de tranquilizar la alarma de los intereses, principalmente de Cataluña, y aunque su propósito fuera loable, no es menester ser profeta para asegurar que no tendrá el éxito apetecido. De esta actitud del señor ministro de Hacienda dedujeron algunos que no está tan intransigente como suponen otros: pero á mi entender lo que pasa es que el señor Camacho quiere complacer al señor Sagasta, no suscitando mientras estén abiertas las Cortes ninguna cuestión que pueda producir una crisis inmediata, y por esto, aunque no sufra el Consejo de ministros convocado para esta noche nuevo aplazamiento, es casi seguro que no se tratará en él la cuestión que tiene hace días preocupados á los hombres políticos, y que hoy plantea el *Imparcial* en sus verdaderos términos, no diferentes de los empleados por mí en una de mis anteriores cartas, pues dice en suma que el plan del señor Camacho consiste en buscar recursos en la desamortización llevada hasta el último límite para colmar el déficit de los presupuestos próximos, y el mismo periódico reconoce las resistencias que este plan ha de encontrar para su realización y el hondo descontento que ocasionará en la mayor parte de la nación.

En vista de todo, yo creo que no será difícil al señor Sagasta aplazar este grave asunto hasta el próximo otoño, alegando que los ministros desean hacer viajes para restablecer su salud y que no es ocasión de abordar ahora problemas tan importantes que tendrán su razón oportuna cuando se reúnan de nuevo todos los consejeros responsables *allá para el invierno*. Preferible sería este aplazamiento á la descomposición inmediata del ministerio, si no fuera porque va á quedar tal y tan debilitado, que podría convertirse en un verdadero peligro, si, lo que no es imposible, surgieran hechos de cierta índole que amenazan más especialmente en esta época del año.

La sesión de hoy en el Senado se ha dedicado entera á la discusión de la interpelación del señor Ruiz Gomez sobre el empréstito de Cuba, y como mañana se empezará la de los presupuestos de esta Isla, ha venido á ser como el preludio de unos debates que han sido bastantes amplios en el Congreso y que no lo serán en el Senado tanto como pide su importancia en el estado presente de nuestra gran Antilla.—A.

— No hay fundamento alguno para hablar de disminución de escuelas normales. El actual ministro de Fomento no ha pensado en semejante cosa, y el director de Instrucción pública ha defendido en el Senado la conservación de todas las actuales escuelas. Dicen los amigos íntimos de los dos citados funcionarios, que esas noticias son invenciones de sus adversarios políticos, para alarmar al profesorado, que cada vez debe estar más convencido de la bondad de los proyectos que se han publicado y han de publicarse en el ramo de instrucción pública.

— Dice un colega que después de minuciosas averiguaciones ha sido encontrada la fe de bautismo del famoso torero Pepe-Hillo.

Este célebre diestro nació el 14 de Marzo del año de 1754 en Sevilla en la calle de las Siete Revueltas, y fué bautizado el 17 en la iglesia parroquial del Salvador por el señor cura D. Juan Martínez Romero, poniéndosele por nombre José Matilde, hijo legítimo de Juan Antonio Delgado y de Agustina Guerra, según consta de la certificación al folio 164 del libro 29.

— El general Guzman Blanco ha marchado de Paris para ejercer las altas funciones de presidente de Venezuela. Ha dejado la legación y los asuntos de su país á cargo del señor de Mateus, ministro de Colombia en Paris, el cual viene á quedar así constituido en representante de los dos países cerca del gobierno francés.

— Según la *Gaceta Universal*, una casa extranjera ha hecho proposiciones al señor ministro de Ultramar, ofreciendo un millón de pesos al año por el servicio de consumo de ganado en la isla de Cuba.

— En cuanto se recibió en Reus la noticia de la aprobación del *modus vivendi* con Inglaterra, la *Associació Catalanista* de aquella ciudad enarbó la bandera catalana á media asta y con crepon negro en señal de luto por la muerte de la industria.

— Muchas familias honradas han tomado la deter-

minación de comprar en las cererías los fósforos á granel á fin de no verse afrontadas por las cajitas de carton que se expenden por estas calles, ya procedentes de España ya de Francia é Italia, en las cuales se ven pintadas muchas obscenidades.

Paris 28 de Julio.

L'Independance belge publica los siguientes pormenores sobre los desórdenes ocurridos en Amsterdam:

«Amsterdam 27 de Julio.—Hé aquí el origen de los desórdenes. Gran número de habitantes del Lindengracht (paseo de los Tilos) y de las calles adyacentes se habían reunido para asistir á un juego popular de destreza conocido con el nombre de Palingtrekkon ó juego de la Anguila. En virtud de las leyes que prohíben la mutilación de los animales, la policía creyó que debía intervenir para impedir el juego y de ahí los disturbios.

Todo el barrio próximo al Lindengracht es muy poblado. Sus habitantes acudieron y auxiliaron á los jugadores en su resistencia á la policía. La multitud arrancó adoquines de las calles para lanzarlos contra los agentes de la fuerza armada.

Un agente de policía, fué arrojado á un sótano y un inspector del mismo ramo estuvo á pique de ser echado á un estanque. Un escarapate de panadero, en el cual se refugió un oficial de policía, fue hecho trizas. Algunos hombres subieron á los graneros para arrojar desde ellos á los agentes de policía macetas, maderas y hasta una marmita de hierro.

La policía se defendía á sablazos y á palos. Algunos paisanos recibieron heridas y fué menester trasladarlos al hospital.

M. Van Desburgh, comisario principal de la policía de Amsterdam, llegó en lo más recio de la refriega con un considerable refuerzo y logró al fin poner en fuga á los agresores, después de haber reducido á prisión á algunos de ellos. Sobrevino luego una copiosa lluvia que acabó de dispersar á los amotinados. A las nueve de la noche parecía restablecido ya el orden. Habían sido heridos en la pelea 4 paisanos y 18 agentes de policía. Entre los alborotadores presos hay los socialistas Ekardt y Megen. A este último se le encontraron piedras en los bolsillos.

Ayer, por la tarde, se formaron otra vez grupos en el Lindengracht. En el puente, delante del Goudsbloemdwanstraat enarboláronse dos banderas, roja la una y negra la otra. Al mismo tiempo infinidad de socialistas agitaban una bandera roja, y cantando himnos revolucionarios, atravesaron el populoso barrio del Jourdan. Esta vez no intervino la policía, la cual se contentó con presenciar lo que sucedía, dispuesta empero á obrar en caso necesario.

Por la noche ocurrieron nuevos y grave sucesos en las inmediaciones de la comisaría de policía del Noordenmarkt. Las autoridades habían llamado á toda prisa tropas á La Haya para que las apoyasen si fuese menester, y á la llegada de los refuerzos se envió á un teniente de infantería á Lindengracht, con encargo de despejar la calle, que había quedado llena de amotinados. Viendo el teniente que habían sido inútiles las tres intimaciones de la ley que hizo á la multitud, mandó hacer fuego contra ella. Perekieron cuatro paisanos y quedaron heridos tres.

Los cuatro cadáveres fueron trasladados inmediatamente al hospital. No fué menester mas para exasperar á todo aquel barrio. De nuevo se arrancaron adoquines de las calles y al cabo de poco rato se rompió otra vez con gran furia la lucha entre los paisanos, la tropa y la policía Prinsengracht, en el Angelierstraat y en el Prinsenstraat.

A las ocho y media había 13 muertos y 23 heridos y estaban presos 50 amotinados.

Los perturbadores del orden habían destruido los faroles en todas partes.

A las once de la noche, las calles estaban aun llenas de gente, y la tropa sobre las armas.

Esta mañana, á la una, se ha visto que el número de muertos era de 14 y el de los heridos de 28, sin contar los muertos y los heridos que pueden haber sido trasladados á casas particulares.»

— Se lee en un telegrama de Paris:

«Entre los marinos se habla de un nuevo tipo de barco-pez llamado á producir una revolución en la táctica naval.

El inventor es un ingeniero francés llamado Goubet. El barco-pez destinado á colocar torpedos debajo de las embarcaciones enemigas, es de construcción poco costosa y su ligereza permite llevarlo á bordo de cualquier buque y echarlo al agua en el momento preciso. No necesita más tripulantes que un oficial y un marinero. Parece que es la más segura y terrible máquina de guerra de cuantas hasta ahora se han inventado.»

GACETILLA LOCAL.

LOS HIJOS DE LOYOLA.

La memoria del insigne español S. Ignacio nos invita á tomar la pluma. Hablar de sus hijos es hablar de él, porque en ellos se refleja.

El instituto de los Jesuitas es entre los demás el blanco de más fuerte contrariedad.

¿Quiénes son los Jesuitas, y quienes sus enemigos?

Los hijos de Loyola, nacidos en el fragor del combate, son la personificación del genio de la guerra. Han luchado para morir ó vencer por el dogma católico, por la Iglesia Romana, por la recta moral y por la civilización de ambos mundos. Pero su guerra no es de plomo mortífero, sino de palabra salvadora. El polvo que levanta ese ejército de honor no es el que ciega la luz, sino el que crea hombres nuevos. Los campos que han ensangrentado lo han sido con su propia sangre, muriendo mártires por salvar á sus enemigos. Sus puntos estratégicos son el púlpito, el confesonario, la cátedra, el gabinete científico, el observatorio, el palacio real, la pagoda del salvaje.

No hay elocuencia que no hayan alcanzado; en la Moral han sobresalido, en la polémica han triunfado, han depurado el empirismo en todo ramo de ciencias naturales, sus alumnos han conquistado la palma en todo palenque literario, en la Corte han sefioreado el corazón de la grandeza, y en los hierros más inhospitalarios han sembrado la civilización.

Tanta grandeza no podía carecer de rivales, su gloria precisamente ha debido encontrar envidiosos. Su celo no ha cejado ante la tempestad y porque la malicia ha arreciado su fervor, por esto era necesario que tuviesen enemigos, muchos y poderosos. No hay perverso que no sea enemigo de ellos, y esta es su mayor gloria.

El mundo ha sido constantemente un campo de batalla. Las ideas, las costumbres y las instituciones lucharán sin cesar mientras el sol nos alumbré. El bien y el mal, la verdad y el error nunca estarán de acuerdo. Solamente el que desconoce la naturaleza humana puede soñar con un triunfo definitivo, ó con una paz perdurable. El infierno lanzará de continuo sobre la tierra sus funestos satélites, y la Providencia suscitará aguerridos campeones.

Lutero viene al campo de la rebelión, como nace la sierpe, rasgando el seno de su madre.

Ignacio, bravo capitán de las huestes de Carlos V, cae herido junto á los muros de Pamplona, y se levanta para ser el terror de los filisteos y la esperanza de los hijos de Israel. Suspendidos aparecen su yelmo y espada en el camarín de Montserrat, ricas preseas que todavía adornan aquel santuario.

Paulo III acoge y bendice el pensamiento de Ignacio sobre un nuevo instituto, y su familia, que no ha reconocido infancia, es la protesta más valiente contra los rebeldes sectarios, contra la atrevida ignorancia y contra la inmoraldad que todo lo corroe. Las olas se embravecen contra la roca inmóvil: sí; el protestantismo descarga su furor sobre los fieles más sumisos al Papa, y sucesivamente los jansenistas en el siglo XVII, los enciclopedistas en el XVIII y los liberales en el actual, rebeldes, racionalistas, incrédulos y libertinos han recogido como en herencia esta consigna: Siempre contra el jesuita, y todo contra el jesuita. Lutero y Melancton, Jansenio y Saint-Ciran, Voltaire y D'Alambert, Tanuchi y Pombal... hombres de grande empuje, con todo el aparato literario y con el maquiavelismo político, son la personificación genuina del antijesuitismo, y estas son las armas que se han blandido contra los ínclitos defensores del Papado, contra los intrépidos y hábiles propugnadores del dogma, de la moral, de la sana filosofía y de todo orden social.

No podían envidiar una gloria más insigne que tener enfrente á esa plaga formidable de la humanidad.

Los librepensadores que en Inglaterra adoctrinados por Locke recogieron la mala congerie de los errores de Espinosa y de Baylé, fueron hijos naturales de Descartes y de Bacon de Verulamio. La duda planteada como principio fundamental en todos los ramos del saber, y el empirismo externo sustituyendo al interno, engendraron el escepticismo y materialismo que vinieron á formar la atmósfera que respiraron todos los enemigos de Dios, de la sociedad y de los reyes. Se dieron el dictado de filósofos y lo negaron á todos los que no pensaban como ellos. Afectando filosofía buscaron los fundamentos de toda autoridad divina, eclesiástica y civil como se busca el origen de una institución humana. Descarnados los fundamentos del edificio, pensaron en derrumbarlo más que en reconocer su solidez y respetar la obra de la Providencia. Adularon á los reyes, desmoralizaron al pueblo y desde principios del siglo XVIII fueron formando esas tempestades que todavía hacen bambolear todo el edificio social. El cesarismo que bate á la Iglesia, el despo-

tismo que oprime á los súbditos y mata las libertades populares, y la libertad revolucionaria que mina los tronos han sido el desarrollo natural de las teorías que los Jesuitas han combatido en todos los terrenos y sin tregua. Ellos previeron todas esas consecuencias y desplegaron todo el ardor de que es capaz el poder humano para atajarlas. El mismo Guizot ha dicho: «Nadie ignora que el principal poder creado para luchar contra la revolución religiosa fueron los Jesuitas.» Si le preguntamos ¿en qué consiste la fuerza de ese gran poder? No lo dice terminantemente; pero, dando una ojeada sobre la civilización europea, se lamenta de que la reforma protestante fué inconsecuente y presidida por un espíritu limitado; mientras los católicos teniendo un principio fijo, un sistema constante y una idea clara de lo que se proponían y de lo que estaban haciendo, guardaron una conducta regular y coherente, de modo que nunca se ha visto un gobierno más consecuente que el de la Iglesia Romana.

Esta confesion no se explica en un protestante, sino diciendo que hizo alarde de conocer la verdad y de proclamarla.

SINAMBAGÉS.

Carrera que seguirá mañana por la noche la cabalgata y carro triunfal de la Beata Catalina Tomás:

Saldrá de la plazuela de Santa Magdalena á las ocho y seguirá por las calles de San Jaime, Union, dando la vuelta á la plaza de la Constitucion, y seguirá por las calles del Borne, Pelaires, San Nicolas y Puigdorfla, plazas del Mercado y de Truyols, calles de Pueyo, Campaner, Capuchinas, plaza del Mercado y del Teatro, calle de la Riera, Rambla, calles de los Olmos, Mision y Teresas, Rambla, calles del Cármen, San Elías, Olmos, plaza de la Puerta Pintada, calles de San Miguel, Camposanto, San Felipe Neri, Santo Espíritu, plaza del Aceite, calle de Vallori, plaza de la Merced, calles de id., Sindicato, plaza del Matadero, calles del Sindicato, Bolsería, Jnanot Colom, Baratillo, Jaime II, plazuela de Copiñas, calles de la Cadena, Fideos, Santa Eulalia, Fiol, plaza de Coll, calles de la Galera, Cordelería, plaza de la Cuartera, calle de Borrás, plazas de la Harina y del Carbon, calle de la Herrería, plaza de San Antonio, calle del Socorro, plaza de idem, calles de los Desamparados, Virgen de Lluch, Alfarrería, San Agustin, plaza del Socorro, calles de idem, Paja, Lulio, plaza de San Francisco, calles de Troncoso, Zavellá, Santo Cristo, Santa Eulalia, plaza de

idem, calles de Fortuñy, Call, Sol, Peletería, Seminario, plaza de San Jerónimo, calles de la Puerta de Mar, Monserrat, Beato Alonso, Santa Clara, patio de idem, calles de la Portella, Morey, Almudaina, Zanglada, San Pedro Nolasco, San Bernardo, Palacio Episcopal, Mirador, Patio del Real Palacio, calles de Palacio, Conquistador, Mar, Botería, Lonja, plaza de Atarazanas, calles de Apuntadores, Montenegro, San Felio, Paz, Salas, Paz, Ribera, Moncada, Concepcion, Misericordia, plaza del Hospital, calles de la Piedad, Concepcion, Agua, Zagranada, San Jaime y plaza de Santa Magdalena.

Anteanoche en los establecimientos del prédio *Son Cili*, en el *Pla de Sant Jordi*, riñeron, por cuestiones accidentales, dos hermanos, resultando el mayor de edad gravemente herido de un tiro de pistola que el otro hermano le disparó á boca de jarro.

Enseguida el herido fué sacramentado; constituyéndose despues, en aquel lugar, el Juzgado del distrito de la Catedral que practicó las oportunas averiguaciones. El agresor fué detenido y depositado en la Cárcel.

Anoche, á las ocho, el herido fué conducido al Santo Hospital en la camilla del Parque de Bomberos, y hoy continua en el mismo estado, no desconfiando de salvarle, segun el pronóstico de los facultativos.

Créese que sus disputas, como otras veces, nacieron de *si yo soy más que tú, y tú menos que yo*, pues no eran ambos hijos de unos mismos padres.

En una de las últimas sesiones del Ayuntamiento se dió cuenta de una Real Orden dada á consulta del Consejo de Estado fallando no haber lugar á la declaracion de utilidad pública del proyecto de canalizacion de aguas del Sr. Frontseré interin este señor no tenga alumbradas las aguas que deben ser canalizadas para el abasto de esta ciudad.

Ayer mañana cruzaron por nuestra bahía siete buques de alto bordo franceses que se cree pertenecen á la escuadra de la nacion vecina.

Iban con rumbo á Menorca.

Esta mañana, en la plaza Mayor, ha sido detenida por la guardia municipal, una mujer entrada en años que se había *hecho suya* una cesta de higos, sin la voluntad de su dueño.

Ayer fondearon en este puerto la balandra *Cármen*, patron D. Gabriel Flexas, procedente de Sevilla, con cargamento de trigo; el bergantin goleta *Pronta*, capitán D. Guillermo Bosch, de Sevilla, con trigo; el laúd *San José*, patron D. Bernardo Palmer, de Argel, con salvado; el laúd *Paquito*, patron D. Guillermo Alemañy, de Argel, con cebada; y el laúd *Adela*, patron D. Juan Planille, de Ibiza, con sal y patatas.

Se despacharon el laúd *Pamela*, patron don Miguel Roca, para Valencia, con efectos; el bergantin goleta *Temerario*, patron D. José Miró, para Casa Blanca, con lastre; y la balandra *San José*, patron D. Miguel Pascual, para Denia, con madera.

Mañana, en la calle de San Jaime, Plaza del Mercado y vías adyacentes, se celebrará fiesta de calle en honor de nuestra ínclita paisana la Beata Catalina Tomás.

Esta mañana se adornaba, con elegancia y buen gusto, la fachada en donde existe la piedra en que se sentó, cuando niña, la célebre Vallidemosina.

De todos los barrios de esta ciudad acudian esta mañana los cofrades, cesta en mano, á la antigua casa del Excmo. Sr. Conde de San Simon para recoger la *pessada* y *coca* de la concordia de la Beata.

En el vapor *Mallorca* ha venido esta mañana nuestro paisano el P. Fr. Pedro Bta. Nadal, fraile franciscano.

En el mismo vapor han venido varios licenciados del ejército, de los cuales dos están enfermos de bastante gravedad.

Ha fondeado á las seis y media, conduciendo la correspondencia, 38 pasajeros y carga variada.

Ayer tarde, improvisadamente, se vino abajo la cornisa de la casa número 102 de la calle de Pelaires.

Afortunadamente no pasó nadie en aquel momento, y, por lo tanto, no ocurrió ninguna desgracia personal.

Adelanta, en la vía que del paseo conduce á la calle de Feliu, el ensayo del *emmaderado* que sustituirá al *empedrado*.

Segun se dice este nuevo sistema de pisos reúne mejores condiciones, para los carruajes, que los terrones.

FÁBRICA DE BALDOSAS DE CEMENTO

DE
MIGUEL MONER

Calle del Sindicato, frente la fonda de Europa.

Variedad de dibujos, formas y tamaños segun sean las aplicaciones.

Precio: desde 1'25 hasta 5 pesetas el metro cuadrado. Estos precios, atendiendo á la cualidad de los materiales, representan una rebaja de mas de un 50 por ciento sobre el que se exige en otras fábricas.

No obstante lo diverso del muestrario de la casa, ésta se compromete á confeccionar baldosas á tenor de cualquier dibujo nuevo que se le presente, por difícil que sea, y sin que el precio esceda nunca del máximo de 5 pesetas por metro cuadrado. 6-6

CAMAS CUNAS Y SOMMIERS A PLAZOS

Desde una peseta semanal.
10 p^s descuento al contado.

VILANA Y COMPAÑÍA.—BARCELONA
Sucursal en Palma de Mallorca:

3, PLAZA COPÍÑAS 3.

PERICÁS Y C.^A FÁBRICA DE SACOS DE YUTE Y CUERDAS DE PITA

(ABACÁ DE MÉJICO)

*para la Agricultura, la Industria, el Comercio
y la Marina.*

Precios de los sacos para trigo á Rv. 2'75 uno.

Id. de las cuerdas. . . . á Rv. 1'50 libra.

Rebaja segun la importancia del pedido.

Ventas al por mayor y menor

en la calle de los Olmos 96

ex-fábrica de Papel.—Palma de Mallorca.

PARA ALQUILAR.—Un piso principal de los de mejores condiciones, con un hermoso terrado á piso y jardín: Paz, 10, 2.º informarán. 8-8

Tanto se arrienda como se vende una casa planta baja situada en el Molinar de Levante, denominada el Molino de la Parra, que hace esquina al callejon del Gas, en la que hay un establecimiento casa de comida vulgo *Cas Tort*. En esta imprenta informarán. 3-3

Venta.

Se desea vender un molino de viento con su correspondiente bomba para sacar agua, todo de hierro y de muy buena construccion. Darán informes detallados en la quincallería de Aguiló, San Nicolas 7. 2-9

Aviso al público.

Está para alquilar un piso y una botiga en el término de Palma «Secá del Real», lindante con la carretera de Establimens. Darán razon al bodegon de delante la Sacristia de San Miguel, núm. 3. 2-4

PIANOS

Ventas á plazos.

BANQUÉ. SIN RIVAL

LA PALMA

*Fábrica de ladrillos y de toda clase de pavimentos
hidráulicos, dirigida por D. Francisco Cabrer.*

La primera que se estableció en Mallorca. Los materiales que se emplean proceden de las principales fábricas inglesas y francesas. Sus incrustaciones provocan la competencia nacional y extranjera.

Novedad, buen gusto, perfeccion y dureza. Imitacion de toda clase de mármoles, granitos y jaspes. (Examinense los zócalos del presbiterio ee las Teresas, y el pavimento de la nueva capilla de S. José en la Catedral.)

Dibujos á capricho á precios convencionales. PRECIOS: de 4 á 15 pesetas el metro cuadrado. De encargo, con materiales del país, un 25 por 100 de rebaja ladrillos lisos, y un 10 por 100 las incrustaciones ó dibujos.

NOTA.—Quien quiera asegurarse de la superioridad de nuestros ladrillos, visite nuestra fábrica-depósito en la calle de los Olmos, núm. 150.

A los Sres. Rectores, Ecnómos y Vicarios in capite les recomendamos, como garantía, los pavimentos de las iglesias ó capillas de la Catedral, Santa Eulalia, San Miguel, Santa Cruz, San Nicolás, San Jaime, Hermanitas de los Pobres, Montesion, San Felipe Neri, Las Teresas y Santo Hospital; parroquias de Sóller, Sineu, Manacor, La Puebla, Lluch, Pollensa, Son Servera y Randa.

150—Olmos—150.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 30, á las 10 m.

La sesion del Senado ha terminado á las cinco de la mañana, aprobándose definitivamente el presupuesto de Cuba y la ley de reservas. En la sesion solo había ocho Senadores.

Madrid 30, á las 11 m.

Mañana se suspenderán las Córtes. Hasta mediados de Agosto no registrá el *Modus vivendi*.

Han marchado á la Granja los señores Martinez Campos y marques de la Habana para la sancion de leyes.

Madrid 30, á las 12'30 t.

El Diputado á Cortes D. Joaquin Fiol ha recibido muchas muestras de simpatía por los hombres importantes de todos los partidos, con motivo de la grave dolencia de su hijo, que hoy está mejor.

Madrid 30, á las 7'45 n.

Ha terminado el Consejo; no ha asistido el Sr. Camacho por hallarse indispuerto. Los ministros niegan que se hayan ocupado de política interior. Se ha acordado suspender mañana las sesiones para marchar el domingo á la Granja.

Madrid 30, á las 11 n.

El Correo cree que la crisis política se resolverá en la Granja.

El Consejo ha acordado que á las Diputaciones provinciales competen los proyectos de carreteras.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR.—BERARD, 3, DUPLICADO.